

「湘南の波」世界へ



ヨットハウス 建て替え完了



県内2社、難工事乗り切る

64年に開催された東京五輪のヨット競技会場として整備された湘南港の、付属施設として建設。50年が経過して老朽化し、耐震性も低いことから、県が建て替え工事を発注、同社が受注した。

2020年の東京五輪で、セーリング競技の会場に決まった江の島（藤沢市）。その日を心待ちにする企業が相模原市にある。湘南港港湾管理事務所（湘南港湾ヨットハウス）の建て替えに携わった谷津建設（相模原市中央区）と湘南デザイン（同市緑区）だ。「湘南の波」をイメージした波形の屋根を施工するため、協力して難工事を乗り切った。

(田口要)

「日本の技術知らしめたい」

ジが湧かず、施工方法を検討する上で重要な建築模型すら製作できずにいた。「辞

「組む場所など、すべて決めることができた」
そこからは建設会社の脇

懸念していた松岡社長はいた。「模型とまったく同じものが目の前にあつた」

さ継7層、帆継3点)。二浦
南の波」をイメージし、複
雑な3次元曲線で描かれた
デザインが採用された。「建
築はXとYが基本」と谷津
社長。平面図と立体図の2
次元の世界だ。ましてや大
手も敬遠するような複雑な
デザイン。設計図面を精査

前から3Dプリンターを使つておられるんですね。うちはずつとついているんですよ」。同社は3Dプリンターを使い、工業用の試作品を製造している。1カ月後に100分の1の模型が届いた。「完成イメージがはつきりした

間隔が空いて、おかいこなき部分に問題が生じる可能性がある。12月の無風の日、社員ら130人ほどが総出で1300トンのコンクリートリートを半日で一気に打設。工事翌日、現場は風速27㍍の風が吹いた。新ヨツトハウスは昨年6月に開所

谷津社長を悩ませたのが
新ヨットハウスの屋根（長

退するという選択肢も頭をよぎつた」
そんなとき、谷津社長の携帯電話が鳴った。別件で連絡してきた湘南デザインの松岡康彦社長(59)だつた。模型を製作できなかつた。だが無風の日が4日相談すると、松岡社長は笑顔で「クリートを打設する計画だけは実現させたい」と答えた。そこで、工事には別の課題もあった。それは沿岸部特有の強風。当初は2千平方㍍を超える波形の屋根を4分割し、1日ずつコンクリートを打設する計画だつた。だが無風の日が4日続くとは限らない。「打設の

白を基調とするヨツト競技の新たな拠点に、五輪がやつてくる。施設の利用方法は未定だが、「何らかの形で使われるるのは間違いないでしよう」と県藤沢市木事務所。「本当にうれしい」と喜ぶ谷津社長は、「世界の人々に日本の建築技術を知らしめたい」と意気込み、松岡社長は「五輪開催時だけでなく、神奈川の観光の目玉施設に成長してほしい」と願っている。